

## Divulgaciones financieras

### Los acreedores de todo el mundo

Se habla mucho, desde que la guerra concluyera, del dinero que los norteamericanos tienen repartido en empréstitos y en negocios por todo el mundo y principalmente por Europa y América de Sur y Central. Y no se fantasea al hablar como se habla.

Son muchos los cientos de millones de dólares que los yanquis tienen empleados en el mundo entero, cientos de millones que en definitiva les dan el gobierno de la mayoría de los países del mundo, gobernación que realizan sin otro directamente, como en algunos pueblos americanos, indirectamente, inspeccionando sus finanzas e imponiéndoles los plazos y los intereses a pagar.

El dinero que los Estados Unidos tienen repartido por el mundo es un sistema de su prosperidad. Ese dinero es el sobrante que los norteamericanos obtienen en sus negocios y que lo emplean en los del extranjero en empréstitos a bancos, estados o municipios con un interés bastante elevado, consiguiéndose así en los rendimientos más grandes que la historia registra.

Lo más grande, lo más admirable, es que en lugar de disminuir esa deuda del mundo hacia los Estados Unidos, aumenta. Y aumenta considerablemente mes tras mes y año tras año, a pesar de los millones de dólares que como pago de intereses o amortizaciones de empréstitos se envían anualmente desde Europa y desde toda América a los todopoderosos súbditos del Tío Sam.

No se crea que ese aumento de que hablamos de la deuda mundial hacia los Estados Unidos es un mito. Con números, con datos, se puede demostrar su existencia y su importancia para lo cual basta dar una cifra. La del aumento del dinero colocado en el extranjero por los Estados Unidos en el año de 1927. Esa cifra sobrepasa en algunos cientos de miles de dólares los once mil millones de pesetas.

De esos dos mil millones de dólares los Estados Unidos han colocado una buena parte—ochocientos ochenta y seis millones—en nuestra desgraciada Europa que cada día debe más y tiene menos probabilidades de librarse de círculo vicioso en que los norteamericanos le están encerrando. Otra parte más importante todavía—mil ochenta millones—la han distribuido por toda América. Y el resto—doscientos y pico millones—han colocado en Australia y en el Extremo Oriente.

Bien distribuida está la suma. América les debe, pues, cerca de seis mil millones de pesetas más que hace doce meses. Se desea de que el resto de América sea una colonia económica primero de los Estados Unidos, para ser lo político después, se va realizando rápidamente en su primera parte al menos.

Y América les debe en total cincuenta y dos mil seiscientos setenta y cinco millones de pesetas. No es una cantidad despreciable ni que se pueda fácilmente pagar. Y si la Conferencia de la Habana da un resultado satisfactorio, siquiera sea aparentemente, para los Estados Unidos, será menester no olvidar que más de cincuenta mil millones de pesetas pesan con mucha fuerza en el ánimo de los deudores, temerosos de que el acreedor les niegue nuevos créditos y les obligue a pagar rápidamente lo que le deben.

Europa debe a los Estados Unidos menos que América. Pero Europa, destrozada, exhausta, sin reservas potentes ni energías inexplotadas se halla en peores condiciones de pagar su deuda que los pueblos del centro y del sur del continente americano. Pero, con todo, la deuda europea hacia los Estados Unidos es considerable puesto que sobrepasa los veinticinco millones de pesetas, cantidad que, además, han de pagarla entre cinco o seis naciones que fueron las que mayores ganancias recibían en la gran guerra.

En total el mundo debe a los Estados Unidos la pequeña suma de catorce mil quinientos millones de dólares que traducido a pesetas supone ochenta y cuatro mil millones.

Tengamos en cuenta que

esta cantidad es solo el excedente de los Estados Unidos tienen luego de cubiertas todas sus necesidades. Es como un capital innecesario que van colocando en el exterior para que les vaya produciendo rentas. Y esas rentas calculadas a un interés no muy elevado—un seis por ciento anual—significan para los Estados Unidos un ingreso de más de cinco mil millones de pesetas.

Son cifras estas tan grandes que muchos las consideran fantásticas. Nada más lejos de la verdad. Tan lejos al menos como los que suponen que los Estados Unidos no podrán continuar ganando dinero para poder seguir aumentando sus empréstitos a extranjero. Gran error. Las estadísticas demuestran que incesantemente desde comienzos del presente siglo y principalmente desde que se iniciara la guerra, los Estados Unidos han aumentado la cantidad que en el resto de mundo empleaban en empréstitos y sociedades industriales. Y ese aumento se ve palpablemente comparando los dos mil millones de dólares que Norteamérica tenía colocados en el extranjero en 1913 con los catorce mil quinientos que tiene en 1928.

¿Dónde llegará la deuda de resto del mundo si los Estados Unidos continúan como hasta aquí? Difícil es precisar. Pero el camino que seguimos es el de convertir el mundo en una colonia inmensa de la economía estadounidense.

B. G. ESPINOSA

el Ayuntamiento persistirá en llevar a cabo la iniciativa del alcalde y si como es de suponer el Gobierno acuerda la concesión de la Cruz de Beneficencia, debe serle regalada por suscripción pública a la que acudirán todas las clases sociales, motivando su entrega al agraciado una manifestación popular de cariño.

#### CONFERENCIA

En el salón de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, tendrá lugar en la tarde de hoy la undécima conferencia (cuarta del curso de Historia Romana) de las organizadas por el Centro de Acción Social Católica.

Estará a cargo del Presbítero don Remigio Soriano, Director del Instituto de Segunda Enseñanza, y versará sobre el tema «Literatura Romana (cásico latine)».

#### LAS Fiestas de ABRIL

Con gran entusiasmo se llevan a cabo los trabajos de organización de las fiestas de Abril, mostrando una gran actividad las comisiones designadas para ello.

El inteligente empresario de esta plaza de toros viene realizando gestiones para organizar una magnífica corrida que habrá de tener lugar en la tarde del sábado siete de abril a base de los diestros más afamados.

La empresa marchó ayer para Sevilla y Madrid y a estas horas es muy posible que ya tenga firmados algunos contratos.

Aunque las gestiones se llevan con gran reserva es muy posible que alguna de las primeras figuras del toreo Félix Rodríguez, Enrique Barrera o Marcial Lalanda formen parte del cartel.

#### NUEVA PUBLICACION

Ha visto la luz pública el primer número de «Ilustración Levantina» admirar y revista ilustrada científica, literaria editada por la agencia de Publicidad «R. I. A. E.»

El éxito alcanzado con el primer número no ha podido ser más lisonjero augurando una larga y próspera vida.

#### TEATRO CIRCO

Con «Cavalleria rusticana» y «Marina» hizo anoche su despedida la notable compañía de ópera del maestro Jaime Pahissa.

Durante la breve actuación de dicha compañía ha obtenido grandes aplausos en la ejecución de todas las obras y el público ha sido muy numeroso en todas las representaciones.

Corresponsal

#### Nota de la Alcaldía ESTADÍSTICA DE SORDO-MUDOS

Por el Excmo. señor Ministro de la Gobernación, en telegrama fecha 2 del corriente, y circular del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, se ordena que todas aquellas personas que tengan conocimiento de la existencia de un sordo-mudo menor de 16 años se servirán comunicar a esta Alcaldía, Sección de Estadística, el nombre y apellidos de dicho niño y de sus padres, domicilio y medios de vida con que cuentan.

### En la Cruz Roja

#### CONFERENCIA DEL DR. CANO

Como anunciamos oportunamente, el sábado inmediato pasado se dió la tercera conferencia del ciclo de ellas que se está desarrollando en la Policlínica Reina Victoria de la Cruz Roja.

Estuvo a cargo del reputado Dr. en Medicina y especialista de Urología don Fulgencio Cano Soría, que expuso el interesantísimo tema de su especialidad «Trabajo del riñón».

Ante el selecto auditorio que presidía la Excmo. señora condesa de Falcó y estaba constituido por bellísimas damas enfermeras, médicos y personas amantes de instrucción, fué exponiendo el conferenciante con una galanura y pureza de estilo propia de quien domina la materia de que se trata, el punto elegido para su peroración, que fué atentamente escuchada y perfectamente retenida por todos dada la claridad de expresión con que la dió.

Conocida por todos la persona del Dr. Cano, es inútil insistir amontonando adjetivos ante su nombre, pues es debido su amor al estudio y la competencia que se le reconoce en su especialidad.

Felicitemos por el éxito de estas conferencias a los elementos directivos de la Policlínica de la Cruz Roja y una nuestros aplausos a los muchos que escuchó el Dr. Cano al terminar de hablar.

A. P.

### DIARIO DE CARTAGENA

#### EN HONOR DE UN CARTAGENERO

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento y a propuesta del alcalde don Alfonso Torres se tomó por unanimidad el acuerdo de pedir al Gobierno la concesión de la Cruz de Beneficencia para el Insitituo cartagenero excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

La noticia ha producido, al conocerse, general satisfacción, pues el señor Gómez Quiles al frente de organismos tan importantes como la Cámara de Comercio y Junta de Obras del puerto ha realizado una labor inteligente y brillante en beneficio de cuantos asuntos constituían una mejora para los intereses de Cartagena.

Pero la obra más beneficiosa realizada por el señor Gómez Quiles al constituir su actuación al frente de la hermosa institución «Casa de Ahorro y Monte de Piedad» fundada por el mismo y a cuya humanitaria obra ha prestado siempre su actividad y fortuna hasta llevarla al estado de prosperidad y organización en que hoy se encuentra.

Tenemos entendido que el señor Gómez Quiles al conocer por la prensa el acuerdo municipal, ha escrito al Alcalde rogando se desista de llevar a cabo la petición de la recompensa, que modestamente rehusa el ejemplar cartagenero.

Nosotros entendemos que

### DESDE CIEZA

Continuamos la revista de ayer.

Terminada la bendición de las obras, y la colocación de la primera piedra, en la que el párroco de Nuestra Señora de la Asunción de esta villa, pronunció una elocuentísima plática, la selecta y numerosa comitiva se dirigió a la Plaza Mayor, en la que está situada la Casa Ayuntamiento, a llenar el número del programa de festejos, de entregar al exgobernador señor Saigado y Biempica la placa y el nombramiento de hijo adoptivo de esta villa.

El salón principal estaba, cuando nosotros llegamos, lleno de personalidades distinguidas y de hermosas mujeres.

La Prensa tenía su sitio de sentado, y agradecemos de veras al señor alcalde que se nos reservara un puesto, desde el que pudiéramos hacer la información. De no haber tenido eso previsto don Antonio María Oliver, no hubiéramos podido llenar nuestro cometido. Tal era la aglomeración y tan el entusiasmo que reinaba.

Abierta la sesión por el excelentísimo señor don Emilio Amor, gobernador actual de la provincia, se dio lectura por el señor secretario de este Ayuntamiento, al acuerdo del Concejo, y a continuación nuestro acaudalado entregó al señor Saigado y Biempica la placa en la que consta su nombramiento.

Acto seguido el señor gobernador concedió la palabra a don Antonio María Oliver, el que, visiblemente emocionado, leyó unas cuartillas, en las que enalteció las dotes del señor Saigado y el agradecimiento de Cieza.

Seguidamente el señor Amor concedió la palabra a don Manuel Martínez Ortiz, ilustrado notario de esta villa y tan elocuente como profundo orador.

El señor Martínez Ortiz pronunció un discurso, de elocuente palabra: estuvo forzosísimo en los ruegos que formuló a los señores que en Murcia representan la política actual, y que nos honraron con su visita, de que nos al-

gan defendiendo y apoyando en lo sucesivo, pues Cieza sabe agradecer, como lo prueba con este acto, los favores que se le hacen y las atenciones que recibe.

Tuvo, durante su hermoso discurso, párrafos brillantes que fueron aplaudidos calorosamente, y, al terminar, recibió nuestro querido amigo una salva de aplausos tan justos como nutridos.

También hablaban los señores bñez, que improvisó un discurso tan fluido, tan elocuente, tan sincero y tan bien coordinado, como todos los que brotan de los labios del elocuente orador.

El señor presidente de la Unión Patriótica también fué aplaudido en las breves palabras que dirigió, al ser autorizado para hablar.

Al levantarse a hablar el señor Biempica, es aplaudido.

Dió las gracias al pueblo de Cieza por el inmerecido honor que se le dispensaba, y ofreció una vez más su concurso para cuanto afectase a nuestro queridísimo pueblo, puesto que era un ciezano más de corazón.

Fuó muy aplaudido.

Al levantarse el señor Amor también es saludado con grandes aplausos. Con elocuente y reposada frase, con perfecto dominio de su dicción, con un modesto, pero profundo alarde de los grandes conocimientos que posee, el señor Amor pronunció un discurso, digno de haberse recogido íntegro y publicado, para que fuera conocido por aquellos que no pudieron penetrar en el local.

No habíamos tenido el gusto de escuchar al señor Amor; pero cuando ayer le vimos sin afectaciones, sin estudios, dirigir la palabra a la selecta concurrencia que llenaba el amplio salón de sesiones extraordinarias de nuestro concejo, cuando vimos que acomparaban a sus palabras las impresiones de su corazón, que convertidas en brillantes párrafos se esparcían por el local, y llegaban a los oídos de cuantos asistimos, como regalada música de delicados sonos, sentimos una grata im-

Corresponsal

### Noticiero local

#### BODA

El domingo, en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, contraeron los lazos matrimoniales, la encantadora y bellísima señorita Trini Balanza y nuestro querido amigo el probo y culto oficial de Correos don Antonio del Pozo.

Actuaron de padrinos don Francisco Bañza, padre de la novia, y Rosita Bañza Lobato, hermana de la misma.

Terminada la ceremonia nupcial los invitados, que eran numerosos, en varios automóviles se trasladaron a casa de los padres de la desposada, donde se les sirvió un suculento y espléndido lunch.

La feliz pareja, a quien deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado, ha salido para Madrid, Avila y Badajoz.

### Juntamento de aguas

A consecuencia de instancia presentada por varios propietarios del Heredamiento de Bendamá Mayor se ha dispuesto que los interesados en el mismo celebren Juntamento en estas Salas Consistoriales el día 11 del que cursa, a las once de la mañana, con objeto de nombrar Procuradores Veedores; acordar obras necesarias y un reporte para sufragarlas.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurran al acto, en inteligencia de que a las que no lo verifiquen les parará el perjuicio que haya lugar.—Murcia 6 de febrero de 1928.

Norberta Martínez Cano  
PROFESORA EN PARTOS  
Consulta gratuita  
Zambrana, 6.-pral. Murcia

presión amable, que nos hizo saludar al que sentía lo que debías correr por sus labios y expresaba, lo que obedeciendo a los imperiosos dictados de los afectos, se desbordó de su boca y se trocó en manifestaciones de agradecimiento a todos los que le alentaron en su carrera, a Murcia que lo trata como a un hijo, a Cieza para la que prometió pedir al Gobierno el título de Ciudad al que es acreedora.

El señor Amor fué muy felicitado, y a los parabienes recibidos agregamos el nuestro, pobre, humilde, pero sincero.

Terminado este acto, se trasladó la concurrencia al salón principal del Casino, cedido gratuitamente por la sociedad para este fin, en cuyo salón fué servido un lunch por el Hotel Nacional de Murcia, a los invitados a tal fin.

Tememos incurrir en omisiones siempre lamentables y por eso no damos nombres.

Las autoridades de Murcia y Cieza; alcaldes de varios pueblos de la provincia, y sobre todo, hermosísimas mujeres ocuparon todos los puestos.

Al terminar el banquete, el admirable tenor señor Sirvent, accediendo al requerimiento de buenos amigos, canto de una manera inimitable, con absoluta afinación, con exquisito gusto, y con una potencia de voz grandiosa, dos números de «Rigoletto», que fueron justamente aplaudidos.

Después, hubo un poquito de baile, saliendo todos agradablemente impresionados del día de fiestas que tuvieron lugar en Cieza.

Nuestra felicitación al señor alcalde y señores organizadores de estos festejos por su triunfo.

No queremos cerrar esta revista, sin decir un elogio merecido al contratista de tan importantes obras, de las que se hizo la bendición, Plaza de Abastos y alcantarillado. Don José Torres Piñera, por su incansable labor para que resultara el acto de la bendición de las obras con todo el esplendor posible.

### El conflicto obrero en Barcelona

#### La huelga sigue en pie en Mataró

##### LINA RELIN ON

Barcelona, 8.—Ayer a las seis de la tarde el gobernador civil celebró una importante reunión con las autoridades y fabricantes de Mataró, para tratar de solucionar la huelga que allí continúa.

Se espera que hoy entrarán a trabajar todos los obreros huelguistas.

### El nuevo Decano de la Grandeza de España

Madrid, 7.—El próximo jueves tomará posesión de su cargo e ducado de la Grandeza de España marqués de Santa Cruz.

El aristócrata entrará a participar de la Asamblea nacional.

